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令和３年度明智地域自治区運営協議会第１回部会と第２回運営協議会の合同会議が10月22日（金）に明智

振興事務所にて開催されました。内容は下記のとおりです。（出席委員数：運営協議会委員22名中20名、部

会委員、19名中15名 オブザーバー２名 傍聴者：１名） 

 

１．あいさつ 

杉山会長：いよいよ冬が来たような気候になりました。緊急事態宣言が長引き、なかなか会議が出来ず、ス

ケジュール通りに進んでいませんが、各部会で話をしていただき、じっくり議論していただき進めていき

たいと思います。 

 

【合同会議 午後７時00分～７時15分 ききょう会議室】 

１．明智地域自治区運営協議会について 

 ・組織図、規約、地域計画、部会の位置づけ 

【事務局から説明】 

 事務局より、組織図、規約、地域計画のあらましを説明しました。 

 今年度より新たに４つの部会を設け、本日、初めてのキックオフ会議をスタートします。部会には新たな

メンバーを加え、個々に活動するのではなく、同じ目的に向かい、連携した掛け算によるまちづくり活動を

進め、将来の課題を解決するためには新たな企画立案が必要とされている点を説明しました。 

 

２．明智地域自治区が目指すもの 

【事務局から説明】 

  本協議会や部会が何を目指していくのか、人口・出生数・生徒数・事業所数・観光客数の推移を紹介し、

明智町は人口減少が最大の課題であることを再認識し、新しい明智のまちづくり活動の芽も生まれているこ

となどに触れ、どのようなまちづくりに取り組んでいくべきかを意識共有しました。 

 

【第１回部会 午後７時15分～８時15分 各会場】 

１．あいさつ 

各部会長からあいさつ 

２．自己紹介 

各部会でメンバーの自己紹介 

３．部会ごとの課題共有 

事務局が用意した各過去６年間の明智町のまちづくり活動の実績を資料により紹介しました。 

４．協議事項 

（１）部会として何に取り組むか（ヒト・モノ・カネ） 

明智に関わるヒト・モノ・カネを総動員し、部会として具体的に何に取り組んでいくかを議論しました。 

【賑わい部会】・大正村・光秀・山城・ラリー等による活性化、11/14光秀まつり・大正村かえでまつり 

・鳥獣害対策、ジビエ活用、明知鉄道との連携 

【安心部会】 ・公共交通など移動の確保、明智地区公共交通計画の策定 

【若者部会】 ・人口減少対策、子育て世代支援、婚活・少子化対策 

・情報発信（ウェブサイト、SNSなど） 

【郷土部会】 ・明智光秀・山本芳翠ら先人顕彰、戦国・山城活用、歌舞伎 

・地域学校協働活動、市民三学運動 

（２）今後のスケジュール 

各部会で３月までに３～４回の会議を持つことを確認しました。 

（３）次回開催日 

各部会で次回会議の日程を確認しました。 

 

【第２回運営協議会 午後８時15分～午後９時 ききょう会議室】 

１．協議事項 

（１）まちづくり懇談会の結果について 

・８月２日（月）13:30～16:20 開催済み 
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【事務局から説明】 

  例年の市長と語るまちづくり懇談会を規模縮小で８月２日に開催しました。旧吉田小の福祉施設、地域新

電力、明知城（白鷹城）、資源回収ステーション、芝生ひろばを現地視察し、山城、光秀、公共交通、鳥獣

害対策、明智みらい会議、まいまいくらぶ、地域学校協働活動の取り組みについて、運営協議会委員と市

長・副市長をはじめとした市執行部が意見交換しました。 

（２）岐阜県への要望活動について 

 ・９月２日（木）恵那土木事務所あて書面にて提出済み 

【事務局から説明】 

例年の恵那土木事務所への道路整備及び河川浚渫の要望について、コロナ禍で訪問要望はできませんでし

たが、９月２日に書面により提出しました。 

（３）地域のまちづくり活動補助金について 

 ・令和４年度の募集と令和３年度の進捗状況 

 【事務局から説明】 

令和４年度の募集を10月20日に締め切ったところ、単独６事業、連携２事業の応募があり、単独６事業

のうち継続事業は５件で新規事業は１件となっていますが、各地域５事業を上限としていますので、次回の

運営協議会にて事業採択の合意形成をしていきます。 

（４）ふるさとえな応援寄附金の受入促進と活用について 

 ・12月末に向けて寄附受入のピーク 

 【事務局から説明】 

来る11月14日に大正村かえでまつりと光秀まつりを小規模で開催予定です。イベント事業収入として、

これまで「明智町のまちづくり活動」にいただいた寄付金を活用する予定であり、令和４年度もふるさと納

税活用補助金を大正村かえでまつりに50万円充てるよう市へ予算要求しています。 

（５）恵那市への要望活動について 

 ・昨年は10月22日実施 

 【事務局から説明】 

昨年の要望の成果として、明知城（白鷹城）の国史跡への指定については文化庁による視察が始まるなど

動きが出ています。去る10月13日の役員会で令和３年度の要望内容について検討し、①山城の整備（来年

度の全国山城サミットに向けて） ②地籍調査事業（阿妻・横通）の早期着手 ③鳥獣害対策の３点につい

て要望していくこととしました。 

（６）移動手段の見直しについて 

・自治会アンケート（7/13～8/6実施）の結果 

 【事務局から説明】 

自治会アンケート結果を踏まえ、本日開催の安心部会において、市役所交通政策課も参画しながら明智地

区の地域交通計画策定に向けて協議を進めています。 

（７）セントラルラリー2021の開催について 

・11月14日（日）引き続き明智町峰山地区が競技コースに 

 【事務局から説明】 

来る11月14日に国内のラリー大会として、60台のラリーカーが峰山を競技コースとしてレースします。

無観客開催となっていますが、大正村広場ではビジョンカーでライブ中継を行うなど、来年の世界ラリーに

向けたプレ大会にもなっていますので、明智町としても盛り上げていきたいと思います。 

 

２．報告事項 

（１）８月豪雨の状況について 

 【事務局から説明】 

去る８月13日～15日にかけての豪雨で、明智町内は140カ所にのぼる被害でした。消防団が昼夜問わず

被害対応をしていただきました。今回の経験を参考に明智町の防災力を高めていきたいのでお願いします。

（２）全国山城サミットについて 

 ・10月16日 全国山城サミットＰＲ動画撮影（岩村城にて） 

 【事務局から説明】 

令和４年10月中旬の土日２日間、岩村城、明知城（白鷹城）が会場となり、全国山城サミット恵那大会

が開催される予定で、全国から多くの山城ファンを迎えます。 

（３）各種イベントの状況について 

 ・11月６日 小中ＰＴＡ資源回収 

 ・11月７日 花と木のまちづくり 秋の植栽 

 ・11月７日 町民ソフトボール・ソフトバレー大会（中止） 
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・11月13日～14日 セントラルラリー2021 

・11月20日 光秀×古民家 婚活大作戦 

・11月21日 日本大正村フォトロゲイニング2021 in autumn（延期分） 

３．その他 

４．委員さんからのご意見・情報交換 

委員の皆さんから、ご意見や各団体からの情報提供などについてお話しいただきました。主な内容は下記の

とおりです。 

・ある医師から、現在のコロナ感染者の減少は理由がわからない。第６波が来るかもわからないが、この現象

状況はマスク着用が要因とも言われた。皆さんもマスク着用をお願いします。 

・各団体では、それぞれの団体のことはわかってやっていらっしゃいますが、他の団体のことはわからないこ

とがあります。各部会で団体毎の接点ができて掛け算の連携ができていくとよいと思います。 

・賑わい部会では、民間のメンバーにも入っていただいています。民間からの新しい視点で活動ができればと

思います。 

・観光協会では11/14に光秀まつりを小規模で開催予定です。来年には全国山城サミットを岩村城・明知城

（白鷹城）を会場に開催予定であり、皆さんのご協力をよろしくお願いします。 

・ロマンカード会では毎月第１・第３日曜日に大正村広場で朝市を運営しています。客数が少なく大変厳しい

状況です。ぜひ応援をお願いします。 

・安心部会では公共交通の見直しを話し合いました。自動の電気自動車を走らせオンデマンドでどこへも行け

る、これは先の将来の話で、白タク解禁のまちにしたらどうか、飯地町でやっている有償運送はどうか、そ

れぞれ課題があるとの話で、すぐできることとして今のバス路線をもっと使いやすくしたらどうかなどを話

し合い、次回の会議でまとめていくこととしました。 

・安心部会では現実的な話から未来に向けた話ができました。消防団は８月の豪雨で３日間続けて対応にあた

りました。この経験を活かして消防団活動をよりよくしたいと思います。ただし、これ以上の大規模災害が

起こった際には減少傾向にある団員数では対応できないので、団員確保の観点からもＰＴＡの方々には消防

団へのイメージを良い形で周知して頂きたいと思います。 

・ふれあいの里の利用者が一時減りましたが徐々に増えてきました。昼時に飲食店に人が入っています。経済

回復もよいですが、第６波は必ず来ると思いますので皆さんも気をつけてください。 

・公共交通については一人暮らしの高齢者に影響があるので、皆で助け合いながら進めていきたい。 

・郷土部会では山城サミットの開催を契機に明智光秀、山本芳翠の先人顕彰など建設的な話ができました。 

・若者部会でそれぞれの立場で情報共有できました。商工会青年部では11/14光秀まつりの支援と11/末に千

畳敷にイルミネーションを設置します。 

・まいまいくらぶは11/20婚活大作戦を計画中。11/21のフォトロゲイニングでは明智・山岡・岩村をコース

にしていますのでよろしくお願いします。 

・11/7小中ＰＴＡ合同の資源回収が今年最後となります。中学校プール跡地でも24時間回収ステーションを

設けていますのでぜひお願いします。 

・若者部会に参加しましたが、大人だけではなく中学生の意見も取り入れたらよいと思いました。 

・子どもたちが外へ出て行ってもまた明智に戻ってくるという意味では、光秀まつりの武将行列に子どもたち

が参加できることはよいことだと思います。 

・中学生が地元に残り暮らしていくために大事なこととして、地域の中で大人と一緒に活動して、充実感や達

成感を持たせる機会をたくさん持たせたい。まちづくりの中で中学生が参画できる機会を多く作っていただ

きたい。 

・郷土部会では、山本芳翠の紙芝居、子ども歌舞伎で明智光秀を演じたらどうかなど、温故知新の活動につい

て議論しました。 

・小中高校で明智を語れるようなＺＯＯＭ会議をやってみたい。部会の枠組みを超えたこともできるとよいと

思います。 

・それぞれの部会で多くの意見が出ていることにありがたく、こういうことで盛り上がっていければと思いま

す。 

伊藤議員：部会の動きは画期的な組織だと思います。それぞれの部会の議論を聞いていて始めは戸惑いがあ

るようでしたが、時間が経つにつれ白熱した議論がなされてよかったと思います。今日で結論は出ません

が、こういう会議をやっていくことでいろいろなアイデアを実現する場になると思います。明智の未来が

見える会議になっていくことを期待しています。 

平林議員：最近高齢者の方から公共交通に対する意見を多く聞きます。今ある課題を解決する話ができると

いいなと思っています。議会における話題では、地域学校協働活動、中学校の再編、GIGAスクールな

ど、保護者や若者を中心にどうしたらよいのか真剣に考えていかなければならないと思います。 
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問い合わせ先：明智地域自治区運営協議会事務局（明智振興事務所内） ☎0573-54-2111

明智地域自治区運営協議会 賑わい部会 委員名簿 

№ 役職 氏名 所属団体 備考 

1 部会長 奥田 誠 恵南商工会明智地域委員長 協議会委員 

2   門野 幸次朗 （公財）日本大正村 協議会委員 

3 副部会長 藤本 勝彦 恵那市観光協会明智支部 協議会委員 

4   松井 尚登 あけちロマンカード会 協議会委員 

5   丹羽 英樹 一般公募 協議会委員 

6   中村 みはる 大正村浪漫亭   

7   勝川 甲子 明知鉄道   

8   石田 伸孝 明智ゴルフ場   

9   岐阜信用金庫 明智町金融協会   

明智地域自治区運営協議会 安心部会 委員名簿 

№ 役職 氏名 所属団体 備考 

1   三宅 武利 明智町自治連合会副会長 協議会委員 

2 部会長 大木 省吾 明智町自治連合会副会長 協議会委員 

3   中垣 真 恵那市消防団明智分団 協議会委員 

4 副部会長 松原 淑明 恵那市社会福祉協議会明智支部 協議会委員 

5   塚本 美和子 明智単位民生委員児童委員協議会 協議会委員 

6   芝田 幸代 日赤奉仕団明智分団   

7   足立 公一 防災リーダー   

8   植田 勝彦 明智壮健クラブ会長   

9   松井 修 交通安全協会明智支部長   

10   田北 英美子 トータルケア   

明智地域自治区運営協議会 若者部会 委員名簿 

№ 役職 氏名 所属団体 備考 

1   三宅 一生 恵南商工会青年部明智支部 協議会委員 

2 部会長 寺澤 直樹 まいまいくらぶ 協議会委員 

3   薮崎 彩 明智小学校ＰＴＡ 協議会委員 

4   山田 そのか 明智中学校ＰＴＡ 協議会委員 

5 副部会長 大内 鉄平 恵那南高校ＰＴＡ 協議会委員 

6   三宅 悠介 明智こども園保護者会長   

7   伊藤 亜季ほか 乳幼児学級役員   

8   三浦 淳子 明智学童クラブ支援員   

9   藤岡 正也 明智みらい会議   

明智地域自治区運営協議会 郷土部会 委員名簿 

№ 役職 氏名 所属団体 備考 

1 部会長 市川 眞吾 あけちまちづくりフォーラム 協議会委員 

2   安藤 一博 明智中学校長 協議会委員 

3   梅村 吾三 桔梗の会 協議会委員 

4 副部会長 成瀬 あい 明智地域学校協働活動推進員 協議会委員 

5   伊藤 直人 青少年育成推進員   

6   岡村 昌子 明智町体育振興会   

7   平岡 淳 明智小学校長   

8   樋田 友直 恵那南高校   

9   河越 一男 山本芳翠顕彰会   

 

 次回：令和３年12月中旬 予定 

    協議事項：地域のまちづくり活動補助金について、各部会からの報告 ほか 


